

Editorial

Dra. Andrómeda Ivette Valencia Ortiz ^a

El propósito de la Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research es crear un espacio de difusión del conocimiento científico que permita a los interesados en el campo de la psicología, ya sean estudiantes, profesores, investigadores o profesionales afines, conocer sobre investigaciones o estudios realizados en nuestra disciplina científica.

Este número está integrado por contribuciones de investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto de Posgrado en Psicoterapia Cognitivo Conductual (IPCC), el Centro para el Desarrollo de las Mujeres, Inmujeres del Municipio de Copala Guerrero y autores de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH).

La ansiedad es una de las afectaciones de la salud mental más frecuentes en nuestros días. Esta condición requiere que los especialistas cuenten con mejores estrategias de medición, para la detección oportuna, mejorando la precisión de los diagnósticos y buscando que estos sean congruentes con los modelos teóricos en los que se respalda la etiología o evaluación de dichos fenómenos. En este número se cuenta con una contribución que nos habla de la validación de la Escala de Creencias en Salud para la Ansiedad Generalizada en adultos mexicanos. En este mismo sentido, se reconoce la importancia de contar con protocolos de actuación para la atención de los trastornos del estado de ánimo, que puedan estar basados en evidencia y que permitan a los profesionales de la salud mental contar con herramientas adecuadas para la atención de los usuarios que llegan a consulta con síntomas de ansiedad o depresión. En este sentido se cuenta con un artículo que presenta un Protocolo Unificado para la atención de síntomas de ansiedad y depresión en adultos, donde el autor muestra una serie de estrategias que pueden utilizarse como herramientas clínicas de intervención adecuadas. Otra contribución explora el papel de los estilos de crianza sobre el desarrollo de habilidades socioemocionales en niños, por lo que nos permite ver la importancia de trabajar desde edades tempranas por una mejor salud emocional. También se cuenta con una contribución sobre el papel de las terapias de tercer generación para el manejo de las pérdidas y el duelo, situación que es relevante en cualquier etapa del desarrollo y que en la actualidad se cuentan con nuevas miradas que permiten abordar el duelo de una manera más eficiente. Finalmente, se cuenta con una importante aportación en la que se reflexiona sobre la violencia doméstica que se presentó durante la pandemia por COVID-19, en donde el aislamiento social evitaba el contagio pero dejaba a muchas personas dentro de un ambiente familiar hostil en donde fácilmente se podía llegar a la violencia.

Les extendemos una invitación para contar con sus contribuciones en la revista Journal of Basic and Applied Psychology Research, para que de esta manera sigamos contribuyendo al desarrollo científico de nuestra disciplina.

^a Editora General de la Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research e integrante del Área Académica de Psicología del Instituto de Ciencias de la Salud, ICsSa